

Le Congrès à Roubaix de la Fédération du Nord, des « Jeunes pour la Paix »

La Fédération du Nord des « Jeunes pour la Paix » a tenu son congrès hier matin, à 10 heures, au siège de la section roubaissienne, 12, rue du Maréchal-Foch, à Roubaix. Les délégués étaient sous la présidence de M. Gaston FIEVET, président de la Fédération du Nord et du Pas-de-Calais, président de la section locale, ayant comme assesseurs MM.

M. Roger SALENGRO, secrétaire fédéral, de Lys-lez-Lannoy; Poissonnier, de Gondceourt et Dubois, de Lannoy. De nombreuses sections étaient représentées, notamment celles de Roubaix, Armentières, Henin-Liétard, Gondceourt, Lannoy, Wattrelos, Tourcoing, Mouvaux, Dieppe, etc... Plus de cinquante délégués ont participé au congrès. M. Gaston FIEVET a adressé un fraternel salut à toute l'assemblée et, après quelques paroles de bienvenue, il a révisé une minute de silence à la mémoire de M. Roger Salengro. Il a ensuite, par la parole au secrétaire fédéral, M. Gaucher, qui donna lecture du compte rendu du dernier congrès qui s'est tenu à Roubaix le 23 août dernier. Ce rapport fut adopté à l'unanimité.

Puis le président exposa l'activité de la Fédération depuis six mois. Il se félicita de la réussite de la section roubaissienne, qui a obtenu de nombreuses sections, qu'il félicita chaleureusement. Il leur demanda de continuer leur action bienveillante en faveur de la paix.

M. Fievet donna ensuite quelques détails sur le Congrès qui se tint à Bruxelles le 7 septembre dernier, ainsi que sur celui des Combattants républicains (F.N.C.R.), qui se déroula à Henin-Liétard sous la présidence de M. Rivière, ministre des Pensions, et de M. Raoul Evrard, actuellement directeur du cabinet de M. le Ministre de l'Intérieur. Il dit que la lutte entreprise par les « Jeunes pour la Paix », afin d'éviter le retour de terribles hécatombes, allait se poursuivre à une cadence plus accélérée encore et ce, en parfait accord avec les organisations des combattants républicains, dont les doctrines sont celles des jeunes pacifistes.

Il demanda à tous de continuer à faire de la propagande, tant dans les régions du Nord et du Pas-de-Calais que dans les autres contrées, puis se tournant vers M. Kiebler Sory, adjoint au maire, président de la Fédération du Nord des Combattants Républicains, vice-président de la Fédération Française des C.R., président de la section roubaissienne des C.R., il le remercia de sa présence et de l'activité dont il fait preuve sur le terrain de la paix. Il assura que les « anciens » ne seront pas oubliés, que leur mémoire sera toujours respectée et que, pour éviter les « têtes brisées », les « jeunes » feront tout ce qui est en leur pouvoir pour enrayer tout conflit et mettre entrave à une nouvelle guerre.

A son tour, M. SORY adressa de vives félicitations aux membres des sections de jeunes et, en particulier, à leur président, M. Gaston Fievet, toujours sur la brèche.

« Ce courageux collaborateur est la cheville ouvrière de toutes les sections et sous-sections créées depuis trois ans et les résultats enregistrés jusqu'à présent sont un peu son œuvre. Je le félicite au nom de la Fédération des combattants Républicains, ainsi que ceux qui apportent, journellement, leur appui pour donner plus d'ampleur à ce mouvement qui mérite d'être soutenu. »

Ces dernières paroles furent saluées par des applaudissements très nourris, puis les congressistes, après avoir décidé de suivre la même ligne de conduite des C.R. pour la participation aux comités locaux de rassemblement universel pour la paix, votèrent pour la formation du bureau pour l'année 1937.

Le Comité Fédéral se compose, comme suit : président, M. Gaston Fievet, de Roubaix, réélu à l'unanimité; vice-présidents, Mlle Benoit, de Tourcoing, MM. Spingliard, d'Henin-Liétard, Poissonnier, de Gondceourt, Godwin, d'Armentières; secrétaire, M. Gaucher, de Lannoy; trésorier, M. Suarez, d'Henin; membres de la Commission administrative : MM. Plaisant, Liviaux, Servant, Vandenberghe, Liumaux, Legrand, Davigere, Schrevel, Dubois, Wanin, Lorthioir, Dillies et Snaawaert.

Un vœu : A l'issue du Congrès, le vœu suivant a été émis : « Réunie en assemblée générale le dimanche 27 décembre, à 10 heures, au siège de la section roubaissienne, Café Salmon, 12, rue du Maréchal Foch, à Roubaix, la Fédération du Nord et du Pas-de-Calais des « Jeunes pour la Paix » maintient sa confiance entière à la Société des Nations.

« Estime que seule l'organisation internationale des Peuples peut être la garantie effective de la Paix du Monde. » « Considère que les accords internationaux ne peuvent être valables qu'autant que subsistent les conditions dans lesquelles ils ont été signés et souhaite que soit mis en application l'article 19 du Pacte. » « Demande que la Conférence du Désarmement militaire reprenne son entière activité. »

« Mais, affirmant de nouveau que la solution du problème de la Paix doit être poursuivie beaucoup plus sur le plan économique que sur le plan politique. » « Souhaite qu'une conférence de désarmement économique soit réunie et étienne ou supprime les frontières douanières. » « Malgré les difficultés de l'heure, les jeunes de la F.N.C.R. restent profondément attachés à leur idéal pacifiste et sont décidés à mettre en application leur devise : « Tout pour la Paix. »

Après le succès remporté par sa fête de Noël de dimanche dernier, l'Union Amicale des Poilus d'Orient tient à la merci de l'heureux événement ses nombreux bienfaiteurs qui par leurs dons ont permis de distribuer gratuitement plus de 300 lots aux personnes et enfants présents à la fête. C'est 220 milleur litrines de nouveaux chiffres limite, d'opérer des versements rétroactifs pour l'assurance Vieillesse. Les salaires visés ci-dessus, même s'ils n'ont pas été immatriculés avant le 1er juillet 1936 et le 1er juillet 1936, peuvent se présenter au siège de la Caisse, 43, rue du Haize, où tous renseignements leur seront donnés.

APRÈS LA FÊTE DE L'UNION DES POILUS D'ORIENT. Après le succès remporté par sa fête de Noël de dimanche dernier, l'Union Amicale des Poilus d'Orient tient à la merci de l'heureux événement ses nombreux bienfaiteurs qui par leurs dons ont permis de distribuer gratuitement plus de 300 lots aux personnes et enfants présents à la fête. C'est 220 milleur litrines de nouveaux chiffres limite, d'opérer des versements rétroactifs pour l'assurance Vieillesse. Les salaires visés ci-dessus, même s'ils n'ont pas été immatriculés avant le 1er juillet 1936 et le 1er juillet 1936, peuvent se présenter au siège de la Caisse, 43, rue du Haize, où tous renseignements leur seront donnés.

ROUBAIX

Bureaux : 45, rue de la Gare (Tél. 351-17). — Dépôt de vente : 55, r. du Collège

Une distribution de jouets et friandises aux enfants des A. C. Républicains. La fête de Noël des Combattants Républicains s'est déroulée hier matin, à partir de 10 h, au siège de la section locale, 45, Boulevard Gambetta. Bien entendu, il n'y eut pas d'absents, et les bambins eux-mêmes s'occupèrent à leur tour, revendiquer leurs droits. Pleins de joie, ils se précipitèrent vers les distributeurs, chacun repartit, avec des friandises, de magnifiques jouets ou objets divers tels que trosses d'écoliers, boîtes de crayons multicolores, boîtes de peintures, etc... en général tous objets utiles, ceux qui usent leurs fonds de culottes sur les bancs de l'école.

Cette distribution était présidée par M. Kiebler Sory, adjoint au maire, en présence de MM. Maifaire, secrétaire de la Fédération du Nord et du Pas-de-Calais; Verbrackel, secrétaire général; Dogimont, secrétaire administrateur; Jusy, trésorier; Ego, Houres, Branquart, Guenet, membres du comité. Il convient de noter que le comité fit parfaitement les choses. Malgré les difficultés du moment, plus de 250 enfants reçurent un petit souvenir. Ce résultat est élogieux et fait honneur aux dirigeants et organisateurs.

Le Comité nous prie de rappeler qu'il date de ce jour, le siège est transféré au café Edmond Salmon, 12, rue du Maréchal Foch, où la permanence fonctionnera normalement comme par le passé, avec comme directeur du bureau administratif, M. Julien Dogimont.

LIVRESSE MAUVAISE CONSEILLERE. Samedi soir, le poste central de police a été prévenu qu'un individu en état d'ivresse causait du scandale à l'angle de la rue Ingres et de l'avenue Linné. Des agents furent envoyés sur les lieux et rencontrèrent un ouvrier ivre, âgé de C. C., 24 ans, qui gesticulait amenalement les habitants du quartier par des cris incohérents et par des menaces. Les représentants de l'ordre eurent tôt fait de ramener plus le reconduisirent à sa demeure.

Arrivant à proximité de chez lui, l'individu se rebella, et tournant sa colère vers les gardiens de la paix, il les insulta et se livra à de violentes menaces. Il sera poursuivi pour ivresse manifeste, tapage nocturne, rébellion et outrages à agents.

USINES CORDA, rue Ampère. Couvertures, Draps, Linge de table, Mouchoirs, etc. Prix de fabrique. Occas. soldes. 3550

Un écolier, Henri Blady, âgé de 11 ans et demi, demeurant chez ses parents, 2, rue de Babyroun, passait, vers 14 heures 45, face à l'Hôtel des Postes, boulevard Gambetta, lorsqu'il eut l'attention attirée par un objet suspect se trouvant sur le trottoir. Il s'en approcha et constata qu'il s'agissait d'un étui renfermant une paire de jumelles de théâtre en ivoire.

CHEZ LES ANCIENS SOUS-OFFICIERS FRANÇAIS. Les anciens sous-officiers français ont tenu leur assemblée générale dimanche à 11 h. à la Brasserie des Orphéonistes, 12, rue de la République, sous la présidence de M. Louis Deschamps, président, entouré de MM. Husy, vice-président; Vercurryse, secrétaire, et les membres de la commission.

Après la lecture du rapport habituel par le secrétaire, M. Deschamps, ont été présentées les excuses de M. Jules D'Amboise, président d'honneur et adressa un souvenir à la mémoire de MM. Carpentier, Plouvier, sociétaires décédés depuis la dernière assemblée.

Il rappela ensuite les diverses manifestations de la société et notamment le succès remporté par la fête de Ste-Barbe organisée par M. Etienne Deroubaix et ses collaborateurs.

Il donna ensuite lecture d'une lettre de remerciements adressée par le président de la République aux « Anciens Officiers Français » de Roubaix à la suite de leur congrès tenu au chef de l'Etat lors du banquet du 8 décembre. Enfin il remercia MM. Gosthal et Husy, vice-présidents et les membres du Conseil d'administration de leur dévouement et de leur collaboration.

La fête des femmes et des jeunesses socialistes. C'est le 24 janvier que se déroulera la Gala artistique organisée par les groupements, dans la salle de la Coopérative « La Paix », 73, boulevard de Belfort, à Roubaix.

Un programme de choix a été établi avec la participation assurée du Groupe artistique féminin lillois « Aline Vallette », dont la réputation n'est plus à faire dans notre région et des meilleurs chanteurs régionaux.

A l'issue du concert, M. Rachel Lemière fera une causerie sur un sujet d'actualité. Prix d'entrée : 1 fr. ; des cartes de participation seront vendues chez tous les membres des organisations de la région le dimanche 6 décembre sous valables pour cette fête.

LES MODIFICATIONS A LA LOI DES ASSURANCES SOCIALES. La loi du 22-10-1936, modifiant le décret-loi du 28-10-1935, a accordé certains avantages aux personnes qui, ayant été immatriculées dans l'assurance, ont dû être radiées avant le 1er juillet 1936 et le 1er juillet 1936, peuvent se présenter au siège de la Caisse, 43, rue du Haize, où tous renseignements leur seront donnés.

APRÈS LA FÊTE DE L'UNION DES POILUS D'ORIENT. Après le succès remporté par sa fête de Noël de dimanche dernier, l'Union Amicale des Poilus d'Orient tient à la merci de l'heureux événement ses nombreux bienfaiteurs qui par leurs dons ont permis de distribuer gratuitement plus de 300 lots aux personnes et enfants présents à la fête. C'est 220 milleur litrines de nouveaux chiffres limite, d'opérer des versements rétroactifs pour l'assurance Vieillesse. Les salaires visés ci-dessus, même s'ils n'ont pas été immatriculés avant le 1er juillet 1936 et le 1er juillet 1936, peuvent se présenter au siège de la Caisse, 43, rue du Haize, où tous renseignements leur seront donnés.

APRÈS LA FÊTE DE L'UNION DES POILUS D'ORIENT. Après le succès remporté par sa fête de Noël de dimanche dernier, l'Union Amicale des Poilus d'Orient tient à la merci de l'heureux événement ses nombreux bienfaiteurs qui par leurs dons ont permis de distribuer gratuitement plus de 300 lots aux personnes et enfants présents à la fête. C'est 220 milleur litrines de nouveaux chiffres limite, d'opérer des versements rétroactifs pour l'assurance Vieillesse. Les salaires visés ci-dessus, même s'ils n'ont pas été immatriculés avant le 1er juillet 1936 et le 1er juillet 1936, peuvent se présenter au siège de la Caisse, 43, rue du Haize, où tous renseignements leur seront donnés.

Parfumerie DEROUBAIX

Indemnité de chauffage et d'éclairage. Pour le personnel habitant Croix depuis le 1er janvier 1937, le conseil municipal a décidé de leur verser une indemnité de chauffage et d'éclairage gratuits.

UN BAL A L'AMICALE DES ARTS. Le samedi 16 janvier, dans la salle des fêtes de l'école de la rue de l'Industrie, aura lieu le bal de famille que l'Amicale des Arts et de l'Amicale de filles Lakanal organisent pour les amicalistes et amis du groupement. Un bon orchestre a été retenu. Buffet buvette. Entrée 1 franc. Quelques surprises sont réservées.

SOCIÉTÉS ET COMITÉS. ORPHEON DES A. C. et SOLDATS. — Clôture des inscriptions pour le super-tréteillon du 31 courant, aujourd'hui à 20 h. MAITRES ARTISANS REUNIS. — Aujourd'hui de 11 à 19 h., permanence, 15, rue Pasteur.

LE CONCERT D'HIVER DE L'AMICALE DU CAPREAU. L'Amicale laïque du Capreau a donné dimanche, à 15 heures, en la salle des fêtes de la mairie, son premier concert qui a obtenu un grand succès.

WASQUEHAL. Le concert d'Hiver de l'Amicale du Capreau. L'Amicale laïque du Capreau a donné dimanche, à 15 heures, en la salle des fêtes de la mairie, son premier concert qui a obtenu un grand succès.

LA REUNION DU « BOUCHON D'OR ». Dimanche s'est tenue au siège de la société, la réunion générale de fin d'année présidée par M. Edmond Delbare, président, entouré de MM. Dejonghe, secrétaire; Dumoulin, trésorier et les autres membres de la commission.

L'ASSEMBLEE GENERALE DES MEDAILLES DU TRAVAIL. L'important groupement des médaillés du travail a tenu dimanche, son assemblée générale, présidée de fin d'année par le président M. Henri Choquet, président fondateur, entouré de MM. Alfred Alexandre, vice-président; André Schweitzer, trésorier; Albert Lemaire et Duthuille, secrétaires.

FUNERAIRES. Vous êtes priés d'assister aux Funérailles Civiles de Monsieur Gustave-Joseph ROHART Ancien collaborateur de la Valette (né à Fesnoy) le 25 décembre 1905, décédé subitement à Lille, le 25 décembre 1936, à l'âge de 30 ans. Les obsèques auront lieu aujourd'hui à 14 h. 30.

REMERCIEMENTS. M. et Mme LEMICHEZ-LEMIERE et leurs enfants, M. et Mme LEMICHEZ-GRIN et toute la Famille, remercient sincèrement les personnes qui ont assisté aux funérailles de Madame Veuve Omer LEMICHEZ, leur oncle, empêchés, leur ont exprimé leurs sentiments de condoléances.

WATRELOS. NOEL A L'AMICALE DE L'ECOLE DE FILLES DU CENTRE. L'Amicale des anciennes élèves du Centre, représentée par Mlle Dèmetre, présidente, a procédé mercredi après-midi à une ample distribution de friandises et de jouets aux enfants de l'école. Au cours de cette petite fête, les grandes élèves sous la direction de Mme Moco, directrice de l'école, se firent entendre dans un chœur de circonstance.

LYS-LEZ-LANNOY. L'ASSEMBLEE A DECIDE DE DONNER LE NOM DE ROGER SALENGRO A LA RUE DE STRASBOURG. Cimetière. — Par suite des tristes observations par l'agrandissement de la Commission des Finances soumet à l'assemblée un rapport proposant le relèvement des tarifs actuellement appliqués pour les concessions, la Commission des Finances a décidé de donner le nom de Roger Salengro à la rue de Strasbourg.

DE LA SOCIÉTÉ D'HORTICULTURE. La Société d'Horticulture de Tourcoing a tenu hier dimanche, sa dernière réunion de l'année 1936, sous la présidence de Dewavrin, assisté de M. Paul Baillois, secrétaire général et du Comité.

DE LA CAISSE PRIMAIRE DE L'U.N.C. La Caisse primaire d'assurances sociales de l'U.N.C. a tenu hier dimanche sa réunion générale au théâtre J.-Jaurès, rue de Tournai, sous la présidence de M. Gérard, administrateur de M. Haquette, secrétaire.

LE PROJET D'AGRANDISSEMENT DE L'ECOLE DES GARÇONS. Ecole. — Depuis 1935, un projet d'agrandissement du nombre des classes de l'école des garçons est entre les mains de l'autorité municipale. Ce projet, qui a pour objet la diminution de la population scolaire, que ce projet nait plus la même urgence.

CHEZ LES MÉDAILLÉS DU TRAVAIL. Le groupe de Tourcoing des Médaillés d'Honneur du Travail a tenu dimanche, à 9 h. 45, sa réunion générale qui fut suivie de la fête de Noël, offerte aux enfants des membres, au théâtre Concordia, avenue Gustave Dron.

LE X^e ANNIVERSAIRE DU CERCLE ARTISTIQUE ALEXANDRE DUMAS A WATRELOS



LES MEMBRES DU CERCLE DONT ON VIENT DE CELEBRER LE DIXIEME ANNIVERSAIRE.

La belle et vivante phalange artistique du cercle Alexandre Dumas, de Watrelos a dignement fêté le dixième anniversaire de sa fondation. Cette manifestation a débuté vendredi matin au siège rue St-Joseph, où un vin d'honneur était offert aux membres. M. Th. Delannoy, président d'honneur, remercia les membres du Cercle de la sympathie qu'ils lui témoignent. Il les assura de son entier dévouement et se dit heureux des nombreux succès obtenus par le cercle et formé de vœux pour sa prospérité. S'adressant à M. Camille Duquenne, directeur, le président d'honneur lui adressa, au nom du Cercle, ses vifs remerciements; il le félicita pour les nombreux succès récoltés depuis la fondation du Cercle. Un bronze fut remis à M. Camille Duquenne et l'assemblée entonna un chaleureux vivat en son honneur.

Après l'audition, les membres se sont rendus au siège, 1, rue de Roubaix, où, entre 14 h. et 15 h., le banquet traditionnel. M. Augustin Fennel, président, remercia les généreux donateurs et tous ceux qui contribuèrent à rehausser cette belle soirée. Une mention spéciale aux couples « Charly and Boby ». Puis ce fut la distribution de cadeaux utiles à toutes les familles des sociétés. Enfin, pour terminer, une collation fut servie aux présents. Des chansons égayèrent cette soirée.

Bureaux de la Mairie. — Aujourd'hui ils seront fermés toute la journée. Permanence pour l'état civil et les affaires urgentes de 9 à 11 h.

LA SAISON THEATRALE. L'an 1937 va sonner, et notre saison théâtrale en sera à la moitié de son périple. annuel, ce qui permet de jeter un coup d'œil sur l'ensemble. M. Khorfay, directeur, a bien voulu nous offrir un aperçu de l'année qui s'annonce. Et le public et la Commission des théâtres l'ont ratifié. De plus, sous la direction de M. Deleques, chef-machiniste et peintre à ses heures, le matériel a été renouvelé, les décors rafraîchis et renouvelés à nombre d'entre eux nous ont heureusement surpris, surtout dans le répertoire moderne qui demande des bars, des salles de bal, etc. Aussi, nous pouvons constater une remarquable jeunesse, pleine d'adresse, telle nous apparaît-elle. Parmi les hommes, Delmille est un bel artiste; il dirige le chantonnement à la perfection. Et ses belles orations qu'il a faites, acteur préféré. Il faut varier les platiers, d'accord; mais, en matière de théâtre, quand on tient un valeur, on le garde, plus longtemps possible.

Le corps de ballet est suffisant. Mlle Williams a fait de son mieux. Quant à la figuration... On fera bien, en 1937, de nous en donner une édition nouvelle, revue corrigée et depourvue d'erreurs. Ce disant, nous ne faisons qu'être l'interprète de tous les auditeurs tourquennois, et nous savons que M. Omez, administrateur, et M. Khorfay, directeur, y apporteront leur concours.

Le temps approché où s'élabore la composition de la troupe 1937. Que la question des chœurs n'y soit point négligée.

On a à dire en ce qui concerne la musique, au-dessus de tout éloge, sous la baguette autorisée et habile du maître Brisard, premier chef, et de M. Léciercq, chef-adjoint. — R. F.

LA CIRCONSCRIPTION DE TOURCOING 3.101 CHOMEURS INSCRITS. Dans l'état du chômage à Tourcoing et dans sa région, par rapport au mois de décembre 1935. Département du Nord. — Le nombre des chômeurs totaux dans le département du Nord, a augmenté, depuis la semaine du 2 au 7 décembre 1935, jusqu'à celle du 24 au 29 février 1936. Ensuite, il a diminué irrégulièrement jusqu'à la semaine du 3 au 8 août, où il a atteint 55.284 unités. Depuis cette date, il a diminué, et pendant la semaine de

Près de 1.500 personnes assistaient à cette fête qui se déroula sous la présidence de M. Edmond Delbare, président municipal, président du Groupement, assisté de M. Louis Tiberghien, secrétaire général et des membres du Comité.

Au cours de la réunion, il fut procédé au vote pour la nomination de la Commission et du Président. Les membres présents ont élu à la présidence M. Edmond Delbare, président municipal, président du Groupement, assisté de M. Louis Tiberghien, secrétaire général et des membres du Comité.

Le budget de la fondation Gustave Dron pour 1937, s'élève à 21.800 fr. M. Robeys, secrétaire général, présente un rapport très documenté sur le fonctionnement en 1936 de la fondation Dron.

Après l'assemblée, il fut procédé au tirage d'une tombola et une distribution de médailles fut faite. Les gagnants de 1 à 9 ans, clôture cette assemblée.

Après l'assemblée, il fut procédé au tirage d'une tombola et une distribution de médailles fut faite. Les gagnants de 1 à 9 ans, clôture cette assemblée.

Après l'assemblée, il fut procédé au tirage d'une tombola et une distribution de médailles fut faite. Les gagnants de 1 à 9 ans, clôture cette assemblée.